

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCION  
En la capital: un mes, UNA peseta; trimestre, 3  
Fuera: trimestre, 4'50  
UNICO PUNTO DE SUSCRIPCION  
Calle Miñana, 7 y 9.-Valencia

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia  
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta

CUATRO EDICIONES DIARIAS  
Tres para fuera y una para la capital  
Servicio telegráfico y telefónico ilimitado  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVIII.—Núm. 16.226

VALENCIA MARTES 19 ENERO 1915

Oficinas: Miñana, 7 y 9



D. O. M.  
LA ILUSTRÍSIMA SEÑORA  
**D.ª Irene Bartrina y Mestre**  
Viuda de Adriaensens  
**HA FALLECIDO EN EL DÍA DE HOY**  
habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad  
R. I. P.  
Sus afligidos hijos doña Irene, doña Ana y D. Antonio (ausente), hijos políticos don Francisco y D. Miguel de Castille, doña Emilia Amada (ausente) y doña Salud y don Francisco de Adriaensens (ausentes), nietos, hermanas, sobrinos y demás parientes parientes a sus amigos esta desgracia y les ruegan que tengan presente á la finada en sus oraciones y se dignen asistir á la misa de *corpore insepulto* que se celebrará mañana miércoles, á las diez y media, en la iglesia parroquial de San Juan del Hospital y al santo Rosario que se rezará durante nueve días, á contar desde mañana, inclusive, en la Real Capilla del Milagro, á las seis de la tarde, en sufragio del alma de dicha señora.  
El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder indulgencias en la forma acostumbrada.  
No se reparten esquelas.



D. O. M.  
**El Montepío del Clero Valentino**  
celebrará mañana 20, á las once, en la iglesia de San Juan del Hospital (frente al Milagro), el aniversario por todos sus socios difuntos.  
El presidente del Consejo y de la Junta invitan á todos los socios y Clero asistan á dicho acto.  
El Excmo. é Ilmo. señor Arzobispo de esta diócesis ha concedido las indulgencias en la forma de costumbre.

**La Compañía Valenciana de VAPORES CORREOS de AFRIKA**  
en virtud de las circunstancias anormales que atravesamos, ha acordado reducir á dos las salidas semanales en el servicio de vapores entre VALENCIA y BARCELONA, quedando subsistentes las salidas de los jueves y sábados, á las seis de la tarde.

Se notan muchos catarros, toses y ronqueras con este tiempo  
Usen las **PASTILLAS CRESPO** y nos agradecerán el consejo  
Saben bien y cuestan pesetas 1'50, en todas las farmacias

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

## Aegri somnia

Desde que los prusianos inventaron el sistema de la paz armada y convirtieron en un cartel inmenso su nación; desde que los demás países imitaron á Prusia y arruinaron á las clases medias y obreras á fuerza de exigirles millones para atender á la defensa nacional, se pudo sospechar que las clases directoras europeas estaban atacadas de una tontería incurable ó que hacían gala de una mala intención manifiesta. Desde que estalló la guerra en el pasado agosto se puede creer que la tontería se ha convertido en demencia y la mala intención en arrebatos furiosos. Si hace cincuenta años alguien hubiese dicho lo que luego vamos á extractar, solo conseguiría que los oyentes tomaran á chacota sus palabras. Pero ahora se puede creer todo. He ahí por qué, á título de curiosidad, extractamos lo que dice un periódico alemán acerca de los planes de Inglaterra.

El artículo se titula "El sueño de la Gran Bretaña".

Empieza diciendo que gracias á la habilidad con que han procedido los políticos y la prensa de Inglaterra, sugestionando á los periódicos y á los lectores franceses, Europa entera está convencida de que Alemania aspira á la dominación universal, siendo así que jamás arribó semejantes propósitos. Alemania ha ido á la lucha obligada por sus enemigos, para no ser víctima de Rusia y de Inglaterra dentro de cinco ó seis años. Alemania no pretende realizar el sueño de Carlomagno, de Carlos V y de Napoleón; únicamente desea trabajar y vender el producto de su esfuerzo; solo quiere que las demás grandes potencias no se opongan de un modo sistemático á sus deseos de expansión. En menos de 40 años Francia, que apenas exportaba, ha adquirido un imperio colonial extensísimo con el beneplácito, con el auxilio de las demás naciones. Alemania, en cambio, ha tenido que contentarse con territorios, ó áridos, ó insanos. Inglaterra no le ha permitido, con sus intrigas, que pudiera hacerse con un buen imperio colonial ni en China ni en Africa.

Lo que quiere Alemania son colonias; no aspira á conquistar nuevas tierras en Europa; no trata de dominar á los demás países; no anhela imponer su ley y su civilización á los países latinos; no desea extender su imperio á costa de las llanuras rusas. Se contenta con trabajar, con saber, con inventar. Y si después de cubiertas sus necesidades todas con los productos de su industria, le queda un remanente para exportar, considera que es justo y lógico que pueda venderlo sin dificultades, sin que los demás países pongan obstáculos insuperables á la acción de sus comerciantes y banqueros.

De esto á querer fundar una monarquía universal, va gran diferencia.

Los ingleses han hablado de una federación europea bajo la égida de Alemania, para saber el efecto que esa concepción política produciría entre los interesados. Y les conviene saberlo á los políticos de Londres, porque son ellos y no los alemanes los que acarician el proyecto de lograr que Inglaterra domine, sin contraste en el orbe entero.

¿Cómo se las compondrán para ello? Si la suerte de las armas les favorece, de un modo muy sencillo.

En la lucha que está empeñada esperan llevar la mejor parte. Han dicho y repiten de continuo que no harán la paz hasta haber aniquilado á Alemania. Y cuentan con ello. Para lograrlo procurarán levantar hasta las piedras contra nosotros. Quiere que la guerra sea larga para que la industria y el comercio de Francia y de Alemania se paralice; para que Rusia quede sin recursos y Austria exhausta. Los soldados, en sus avances y retiradas, destruyen, hasta sin querer, fábricas y talleres, granjas y almacenes, puentes y líneas férreas y hasta las minas y la maquinaria agrícola. Pues bien, como ella cuenta conservar su suelo libre de toda invasión, su comercio indemne de todo ataque, ¿qué ha de suceder cuando termine la guerra? Que los demás países estarán rendidos, arruinados, y la Gran Bretaña continuará rica y poderosa.

Arruinada Alemania, no le queda ya otro rival que los Estados Unidos. De no existir éstos, el comercio inglés sería dueño del mundo. Y el imperialismo industrial de la City podría realizar beneficios fabulosos.

Los ingleses no han vacilado jamás en hacer lo que les conviene, ni se mostraron nunca delicados en la elección de medios. Atacar á los Estados Unidos, armar nueva guerra apenas terminada otra, podría producir pésimos efectos y despertar recelos. Pero por algo están aislados Japón é Inglaterra. Lo que ésta no pueda hacer lo harán los amarillos por encargo suyo. Y ya no falta sino el desenlace del largo drama. Con un pretexto cualquiera y al cabo de seis u ocho años de haber destruido la marina de la Unión, los ingleses atacan á los amarillos, devastan sus costas, arruinan sus ciudades y son, de hecho, los dueños del mundo entero.

Por fortuna, para los pobres europeos, yanquis y japoneses, ahí están los alemanes para hacer fracasar los planes de la Gran Bretaña. Así lo dice un alemán.

A. RIERA.

## Noticias de la guerra

**Plegarias por la paz**  
"El Observatore Romano" publica una Nota diciendo que Su Santidad Benedicto XV ha ordenado la celebración de funciones religiosas especiales en todas las iglesias de Europa, para impetrar del cielo la paz de los pueblos tan encarnizadamente hoy en lucha.

Las referidas funciones religiosas se celebrarán en todos los templos europeos el día 7 de febrero, y en las iglesias de los demás continentes el día 21 de marzo.

Además, se verificarán ceremonias especiales el domingo de Pasión, con idéntico fin.

**La información alemana**  
Comunica el gran cuartel general alemán que en la región del Newport solo ha luchado la artillería.

Durante los últimos días, la infantería de los aliados ha permanecido inactiva. Cerca de La Roisselle, las tropas alemanas desalojaron á los franceses de las minas que éstos ocupaban, aniquilando casi por completo á sus defensores.

En poder de los germanos quedaron dos oficiales y cien soldados prisioneros.

En el bosque de las Argonas, los franceses consiguieron en un ataque tomar algunas trincheras alemanas.

Los germanos, en un vigoroso contraataque, consiguieron recuperar aquéllas, causando muchas bajas al enemigo.

En los Vosgos y en la Alta Alsacia ha nevado copiosamente, habiéndose formado grandes ventisqueros. Esto dificulta mucho las operaciones.

En la Prusia Septentrional nada digno de mención ha ocurrido.

En la Polonia, los rusos intentaron avanzar sobre el río Ukra, pero los alemanes lo impidieron en un contraataque.

El diario londinense el "Daily Mail" se hace eco de los consejos que se dan á los vecinos del condado de Norfolk para el caso de una invasión alemana.

"En cuanto haya sido dada la señal—dice—de alarma, habrá que llevar á cierto lugar los caballos, ganados, carros y automóviles; si algún vecino, por una causa cualquiera, no pudiera obedecer dicha orden, deberá matar los animales y destruir los coches.

Todo vecino que no siga este requerimiento, no tendrá derecho alguno á indemnización."

**De Austria**  
La Nota oficial facilitada en Viena, dice así:

"La situación no ha variado. En la Polonia se libró un duelo de artillería entre austriacos y rusos, que duró todo el día de ayer. La acción tuvo lugar á orillas de Duanjoc y á la altura de Tarnow.

"Reina tranquilidad en los Cárpatos."

**Oficial de Francia**  
El comunicado de las cuatro de la tarde, dice así:

"Desde el mar al Oise reina una violenta tempestad sobre toda Bélgica.

Cerca de Autrecht, al Nordeste de Vicky Sur del Aisne, han sido rechazados dos ataques alemanes.

En los sectores de Soissons y Reims han sido igualmente rechazados varios contraataques de las tropas germanas.

En la región de Perthes, la artillería francesa ha hecho tiros muy eficaces sobre las posiciones enemigas.

En las Argonas, los ataques alemanes contra la defensa 273, al Oeste de Roureuilles, no han tenido resultado. Los franceses se han apoderado de varias obras alemanas, al Noroeste de Pont-á-Mousson, situadas en el único sitio del bosque de Le Pietre, que queda en poder de los alemanes. A continuación los franceses han rechazado un contraataque y mantenido todas sus posiciones.

En los Vosgos ha sido abundante la nieve. Los alemanes han bombardeado á Thann, sin resultado positivo."

El parte oficial francés de las diez de la noche da las siguientes noticias:

A causa de la explosión del depósito de las municiones, motivada por una granada que lanzaron los alemanes, se incendió parte del pueblo de La Bausseille, viéndose obligados á evacuarlo; pero luego, en un vigoroso contraataque lo recuperamos del poder de los alemanes que lo habían ocupado.

El día 10 los alemanes bombardearon el pueblo de Saint-Paul, cerca de Soissons.

Sobre nuestro campamento de Shamp han volado varios aviones alemanes, contra los que rompimos un nutrido fuego con las ametralladoras. Dos de los aviones cayeron dentro de la línea de nuestro campamento de Portleudch, quedando los aparatos casi intactos y cuatro tripulantes enemigos en nuestro poder.

En las Argonas ha habido nutrido fuego de artillería y al Este de los Vosgos, á pesar de las nieves, nuestras tropas han hecho una brillante defensa de las posiciones que ocupaban.

**De Inglaterra**  
El telegrama oficial que dirige el gobierno británico á sus representantes en todos los países, inserta en primer lugar las noticias de la Torre Eiffel. Añade que los rusos siguen haciendo grandes progresos en la orilla del Vístula, habiéndose apoderado de algunas de las posiciones ocupadas por el enemigo.

Al Noroeste de Rawa también han conseguido progresar, y la artillería austriaca fué reducida al silencio por la artillería de los moscovitas.

**Más informes franceses**  
Telegrafian de París que la batalla de

Soissons puede considerarse terminada, pues el enemigo no ha podido pasar el río Aisne, y las tentativas para llegar á Soissons han fracasado, siendo rechazados hasta Saint-Raul.

En el frente Oeste no se señala ninguna modificación.

Sigue la evacuación por los alemanes de una altura situada á la orilla derecha del río Selle.

**La información rusa**  
Según despachos de París, en el frente Oriental los rusos están en buena situación, pues todas las tentativas alemanas al Sur del Vístula y en la Polonia rusa han sido rechazadas.

Un comunicado alemán dice que en sus ataques los alemanes progresan, y la situación es estacionaria en Prusia. Sin embargo, en la Prusia Oriental los rusos han llegado á Gumbinen Loetze, y prosiguen su ofensiva con dirección á Thorn.

Las operaciones rusas en los Cárpatos están paralizadas por el frío y la nieve.

**Derrota de los turcos**  
Según un comunicado del Estado Mayor ruso del Cáucaso, la batalla entablada en los alrededores de Karahougan ha terminado con una victoria completa para los rusos. La resistencia de los turcos fué vencida después de enardecido combate, siendo aniquilada la retaguardia turca que cubría la retirada del resto de estas tropas.

Los rusos continúan persiguiendo los restos del ejército, que se retira en dirección de Erzerum. En el curso de la persecución, las tropas rusas han encontrado el campo sembrado de material de guerra, armas, municiones y no pocos cañones, abandonados por los turcos en su retirada.

**Los beduinos**  
Telegramas del Cairo dicen que cunde el desaliento entre las tropas turcas. 25.000 beduinos, á los que se tenía 25 días sin comer, se han retirado á sus pueblos, diciendo que les habían engañado, y que á donde se les llevaba no era á la guerra santa.

**La opinión de los alemanes, según los ingleses** : : : : :  
Según informes recibidos en Londres de un testigo ocular en el frente de la batalla, parece que la opinión reinante actualmente entre las tropas alemanas es completamente diferente á la que reinaba algunas semanas atrás.

Los alemanes ven ahora que les será imposible continuar su avance victorioso, y que su único deber es mantener el terreno ganado.

Además, en Alemania ha desaparecido la idea de que sus tropas obtengan más ventajas, y nadie piensa en la probabilidad de una derrota ó una invasión.

**Dicen de París**  
Se sabe por un despacho de Petrogrado, que el ministro de Negocios extranjeros ruso, señor Sazonoff, ha dirigido al embajador de España cerca de Nicolás II una verbal é interesante Nota, á fin de que por la vía diplomática sea dada á conocer á los Gabinetes de Berlín y Viena.

En la Nota llama la atención sobre los horrores crímenes de que fueron víctimas varios soldados rusos heridos y apesados por soldados alemanes.

Algunos prisioneros fueron mutilados y muchos cosacos colgados después de ser blanco de burlas y bafas.

Los restantes heridos también tuvieron que sufrir tropelías sin cuento.

Para LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

## Viajando por Francia

EN EL TREN

No sin cierta emoción hemos atravesado el túnel internacional. Vamos á conocer un momento de dolor de nuestro país vecino, al que siempre vimos alegre, y un vago temor mezclado de curiosidad nos invade."

Cuatro damas y una docena de caballeros son nuestros compañeros de viaje. Al llegar á la frontera, su número se ha reducido á la mitad.

En el vagón restaurant la comida ha sido peor que de costumbre. Sin duda quieren darnos un avance de las privaciones que del lado de allá de la frontera nos aguardan.

Apenas podemos descender del tren en Cerbére. El amplio andén de viajeros ocuparlo por completo un sin fin de bultos de distintas formas y tamaños. No es difícil averiguar su procedencia, y en cuanto á su contenido, que se muestra por los rotos envases, quizá no esté del todo conforme con las reglas de estricta neutralidad dictadas por el Gobierno; pero en fin, en todas partes suceden habas...

Muy súbitamente nos registran el equipaje. Es el día de los belgas; unas señoras nos detienen y nos colocan una banderita belga en la solapa á cambio de unas monedas, que con gusto las damos, para los fugitivos de aquel país.

Y llega el momento de revisar nuestros pasaportes. Formados en fila, nos los examina el comisario; hace varias preguntas, dirige una mirada al retrato y otra al original, escribe unas palabras y nos lo devuelve.

Mi vecino pasa unos momentos de apuro; el comisario alega el poco parecido con la fotografía y pretende interrumpir el viaje. Tras varias disculpas, confiesa el viajero, ruborizándose, que realmente está algo favorecido en el retrato. Al fin pasa. Pero mientras tanto la cola se agita—y no es chiste—no le falta motivo; el tren va á partir, y son muchos los que faltan exantinar. Por fin, todo se soluciona y partimos con algún retraso.

En Narbona nos hacen cambiar de tren y tenemos tiempo de examinar la estación. La custodia una compañía con bayoneta calada. Varias salas han sido convertidas en ambulancias de la Cruz Roja.

Los más variados uniformes circulan por los andenes; los soldados sucios, fatigados, se distribuyen en los distintos trenes en medio de un vocerío ensordecedor. En nuestro departamento, entre un capitán y un coronel, toma fatigosamente asiento un soldado. Viene herido de dos balazos, en la cabeza y en un muslo, y con la mano derecha partida por un caso de metralla.

Los oficiales se interesan por él. Viene herido de las cercanías de Iprés.

—Tomámanos una altura—nos dice—para proteger á unas compañías inglesas que iban á ser copadas, cuando caí herido. Y por un momento cierra los ojos y parece evocar los instantes trágicos.—¡Oh! los ingleses—nos dice—no sirven para la vida de trincheras; deben releserlos á menudo; pero ¡qué bien se batan! ¡cómo atacan!

A preguntas de los oficiales, sigue diciendo:—El modo de combatir de los alemanes no lo comprendemos; se presentan en masas tan compactas, que por fuerza se hace blanco; pero hay tantos, tantos, que automáticamente se llenan los huecos; parece—exclama ingenuamente—que tengan una máquina de fabricar hombres.

Y en Castelnaudary descendiendo el soldado, á quien el balazo de la cabeza le produce dolor tal, que, según manifiesta, muchas veces le hace perder los sentidos.

Atravesamos todo el Midi, siempre custodiadas las vías por los territoriales, vestidos con la más variada indumentaria; un kapis y unos pantalones de pana, unos pantalones rojos con una elegante americana y correcto hongo negro, etc., etc.; hay para todos los gustos.

En Tolosa una inexplicable parada de tres horas nos permite conciliar el sueño, y con el consiguiente retraso llegamos á Burdeos, hasta hace pocos días residencia del gobierno.

Burdeos, diciembre 1914.

## El horóscopo del general Joffre

He aquí el horóscopo que del general Joffre ha hecho M. Alta, el quiromántico de Saint-Etienne:

"Las influencias planetarias se ajustan á la fisonomía del general. Saturno, Júpiter y Marte, sensiblemente influidos por Mercurio, lo que significa: espíritu observador, profundo, discreto; sobriedad de palabras; autoridad, calma, visión rápida y deducción inmediata; firmeza, perspicacia, algo de ironía; crítica justa; energía, constancia, sin debilidad ni desaliento. La amplitud de criterio la da esa misión armónica de Saturno y de Júpiter.

Su nombre y sus apellidos empiezan con tres J y una C. He aquí los significados: Primeramente. Tres veces la manifestación de la pujanza intelectual del generalísimo que la tercera vez desplegará por completo esa facultad; y

Segundo. La letra C indica que esa cualidad se hallará sostenida por una gran energía y extraordinaria calma, verdaderamente inquebrantables.

La adición de sus nombres da el número 50, símbolo del sol y de la serenidad, y cuyo atributo, en cábala, significa: "Dios formidable". Por último, ese número es el signo del completo desarrollo de la fuerza individual."

## EL CANAL DE KIEL

En 1895, después de ocho años de rudo trabajo, fué abierto al comercio el gran canal que va de la boca del Elba, en el mar del Norte, Fjord de Kiel en el Báltico, ó sea una extensión de 60 millas, más ó menos. Su anchura era de 72 pies en el fondo y de 220 á nivel del agua, y tenía una profundidad de 29 pies y medio. Aunque es un canal á nivel del mar, se construyeron, en cada una de sus extremidades, dos esclusas gemelas. Las del lado occidental tienen por objeto soportar las grandes mareas, y las del Este, los fuertes cambios de nivel que, á consecuencia de los vientos, experimentan las aguas del Báltico, donde, prácticamente, no existen mareas. Las esclusas dichas miden 492 pies de longitud por 82 de anchura y 32 de profundidad. Las que corresponden á Kiel permanecen abiertas constantemente, pero las situadas en las bocas del Elba funcionan solo en determinadas épocas.

El canal ha sido de enorme utilidad para el comercio, puesto que evita el largo y peligroso viaje por las siempre tormentosas costas de Dinamarca. Tal como ha podido verse en el actual guerra, para Alemania tiene un enorme valor estratégico.

Aunque las esclusas primitivas tenían un tamaño adecuado para dar cabida á casi todos los barcos de entonces, posteriormente, con el extraordinario aumento de dimensiones que éstos han experimentado, resultaron estrechas, y se resolvió, en consecuencia, reconstruir el canal con el fin de darle amplitud necesaria para recibir holgadamente las naves de mayor tamaño. Tal cambio, que se concluyó oportunamente, ha sido muy provechoso para Alemania durante el actual conflicto. En la actualidad su anchura en la superficie es de 335 pies, y en el fondo de 144; su profundidad fué aumentada hasta 30 pies. Al lado de las existentes, tanto en una como en otra de las extremidades, se construyeron nuevas esclusas gemelas. Tienen ellas una longitud de 1.082'6 pies y una anchura de 147'6. Las esclusas de Panamá, como bien se sabe, miden solo 1.000 pies de largo por 110 de ancho.

La reconstrucción del canal implicó un gasto de S. 55.000.000. Las nuevas esclusas fueron oficialmente abiertas por el Kaiser hace poco tiempo. El yacht real "Hohenzollern" pasó á través de ellas y dió cumplimiento á la acostumbrada ceremonia de rementar con su proa una cinta blanca, negra y roja, extendida de orilla á orilla á la entrada de la primera esclusa.

## Pronósticos del tiempo

Para lo que resta de la segunda quincena del corriente mes ha hecho Sfeijoon los siguientes pronósticos:

"Del 19 al 20 actuarán depresiones en el Atlántico, hacia los parajes de Madera y en el S. de Portugal, las cuales causarán algunas lluvias y nieves, particularmente desde el O. y S. al Centro, con vientos del primero al segundo cuadrante.

Del 21 al 23 seguirán actuando bajas presiones en el Atlántico, entre Madera y S. de Portugal, y otros núcleos de fuerzas habrán en Túnez y S. de Italia. Por la influencia de estos elementos se registrarán algunas lluvias ó nieves en la mitad meridional, especialmente el 21, con vientos de entre NO. y NE.

Del 24 al 25 cambiará el estado atmosférico de la Península porque se aproximarán al NO. de Francia depresiones oceánicas, que ocasionarán lluvias, principalmente desde el NO. y N. al Centro, con vientos de entre SO. y NO.

El martes 26 se hallará en el mar del Norte la depresión del NO. de Francia, y un secundario se señalará en el Mediterráneo superior. Estos elementos de perturbación atmosférica producirán lluvias en la Península, particularmente en la mitad septentrional, con vientos de entre SO. y NO.

El miércoles 27 se habrá trasladado al Báltico la depresión del mar del Norte, y otros núcleos de fuerzas evolucionarán en el Mediterráneo. Será más tranquila la situación, pero todavía influirán en el Cantábrico y en el Mediterráneo los centros perturbadores referidos.

El jueves 28 se acercarán á las islas Británicas y al Cantábrico nuevas depresiones del Atlántico, las cuales causarán lluvias en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. á las centrales, con vientos fuertes del tercer cuadrante.

Del 29 al 30 actuará en el mar del Norte una importante depresión, que formará una secundaria en el Mediterráneo superior. Por el influjo de estas fuerzas perturbadoras se registrarán lluvias en la Península, principalmente desde el Cantábrico y Centro al Mediterráneo superior, con vientos fuertes de entre SO. y NO.

El domingo 31 se hallará en Dinamarca la depresión del mar del Norte, y se presentarán otras en nuestro NO. y SO., ocasionando lluvias y algunas nieves, particularmente desde Portugal y Galicia al Centro, con vientos variables."

## LA BARBA

De día en día el uso de la barba va teniendo menos defensores, aunque todavía es detalle que señala categoría. Lo más reciente es la moda de la cara afeitada, que trae el sello de los pueblos anglosajones, y aún la especialidad pelada de los cómicos y de los toreros.

El uso de la barba es una de las cosas más antiguas del mundo. Los egipcios lleváronla recortada en forma de ramillete al extremo de la barbilla, los asirios rizada, los cananeos en plena libertad. En Grecia brilló en los filósofos y en Roma en los esclavos.

Carlomagno fué enemigo irreconciliable de llevar pelos en la cara, y en cambio el Papa Julio II dejó crecer toda la barba. Tanto, que no hallando su brillante cortejo medio más eficaz de rendir homenaje al talento de quien fué uno de los hombres más cultos del Renacimiento, imitaron el ejemplo del tocado de su rostro, dejando crecer su barba en la forma que el divino Rafael hubo de immortalizar.

Desde Italia, visitada entonces por los ejércitos de la mayor parte de las naciones católicas, la moda del rostro barbado extendióse á todas partes. Francisco I y Carlos V. fueron los primeros en imitar al Papa. Enrique VIII de Inglaterra no se mostró cismático, hasta el punto de afeitarse las mejillas, y los retratos de la época nos dan de ello suficiente testimonio. Otro tanto hicieron los sudamericanos, los palaciegos y el pueblo.

Fué aquél un acontecimiento notable. La iniciativa papeal valió á la humanidad innumerables y pintorescas variaciones de ese adorno capilar. Usábase redonda, cuadrada, puntiaguda, en forma de abanico, á la turca, á la española, etc. Los elegantes, la guardaban celosamente por la noche en un saquito perfumado, que llamaban "bigotela", y si bien desde la época de Felipe III ha sufrido diversa fortuna, hasta nuestros días no ha comenzado á perder el favor de las gentes.

## Sociedad Constructora de Casas para Obreros

Se convoca á los señores accionistas de la misma á junta general ordinaria, que se celebrará el día 28 del corriente, á las seis y media de la tarde, en el domicilio de la Cámara Oficial de Comercio, Mar, 22, para dar cuenta de la Memoria y balance correspondientes al ejercicio de 1914 y de las gestiones realizadas por el Consejo de Patronos.

Valencia 20 de enero de 1915.—El presidente, Ramón de Castro.—El secretario, José Montesinos Checa.

Noticias locales

El Real Colegio de Corpus-Christi ha celebrado hoy, con la severa al par que grandiosa solemnidad que caracteriza en el mismo todos los actos del culto, la fiesta de su insigne fundador el preclaro Arzobispo y virrey que fué de Valencia Beato Juan de Ribera.

Después de Horas Canónicas ha comenzado la misa mayor, oficiando el vicerector doctor don Alejo Peyró, al que asistían como diáconos los colegiales don José Turón y don Hernán Cortés, y la capilla de música ha interpretado de manera admirable la grandiosa partitura del maestro Saint Saens á órgano y orquesta.

Después del Credo ha subido al púlpito el padre Rafael de Novell, que ha hecho un notable panegirico del Santo Patriarca. A los cultos ha asistido crecidísimo número de fieles, estando representado el Ayuntamiento por los señores marqueses de Llana y don Pascual Cruz.

Esta tarde se han cantado segundas vísperas, siendo interpretadas las composiciones que ayer anunciamos, terminando con los gozos al Beato, del inolvidable Espi.

En la parroquia de San Miguel y San Sebastián se han cantado esta tarde vísperas, completas, maitines y laudes en honor de su segundo titular.

Mañana será la fiesta del Santo mártir con misa solemne y sermón panegirico.

Nos dicen de Amposta que esta semana última se han realizado muchas transacciones en arroz Benloch, que comenzó el lunes á 23'50 pesetas, el martes subió á 24, el jueves á 25, y ayer lunes se pagaron ya partidas á 26.

Añaden que de persistir el precio de 26 pesetas, en pocos días saldrán de Amposta importantes cantidades de arroz, pues en todos los almacenes y en todas las casas las existencias del Benloch son considerables, y pagándose á un precio remunerador, como es el de 26 pesetas, todos se apresurarán á vender.

Y ya que de arroz hablamos, debemos decir, para que llegue á noticia de todos los agricultores, que según terminante manifestación del señor director de Aduanas á los diputados á Cortes señores Hernández Lázaro, Maestre y Montesinos Checa, que le visitaron con el objeto de protestar de la imposición del nuevo gravamen que se suponía fijado á la exportación del arroz, no existe la tan decantada tasa de las veinticinco pesetas, y que dentro de las treinta mil toneladas que pueden exportarse, es libre, absolutamente libre, el precio de dicha gramínea.

Días pasados nos comunicó el teléfono, desde Madrid, que había sido presentado al ministro de Hacienda un modelo de cerillas "contra el viento", y hoy vemos en la prensa de la corte que muy pronto se pondrá á la venta esta nueva caja de cerillas.

Añaden que estas cajas son elegantes y de forma inglesa, y las cerillas tienen cabeza de fósforo de tres cuartos de la cerilla, por lo cual, aunque haga mucho aire, pueden encenderse en plena calle, sin que se apaguen.

La caja costará diez céntimos y contendrá 30 cerillas.

La Junta del Colegio de Corredores de Comercio de Valencia ha quedado constituida en la siguiente forma: Sindico presidente, don Tomás Dasi Balaguer; adjuntos: primero y tesoroero archivero, don Enrique Salvador Cerdán; segundo y secretario contador, don Manuel Lorente Arrizabal; tercero, don Benito Busó Blasco; y cuarto, don Manuel Magistris Vidal; sustituto, don Venancio Sempere Zamora.

Según la relación que nos ha remitido, figuran en el Colegio treinta y tres señores corredores y un adherido de Teruel. Con el número 1 figura don Ramón Bigué Molina.

Ayer marcharon en el correo á Madrid don Jesús Jofre, hijo del general subsecretario de la Guerra; el diputado don Emeterio Muga y el abogado don Pedro Barriel y P. de Polavieja.

En el rápido de la misma línea vinieron el señor marqués de la Calzaña y don T. Cisneros.

En los días del 9 al 16 del actual, han sido recaudados para el Pan de San Antonio, en la parroquia de San Martín y su iglesia filial de Santa Catalina mártir, 139 pesetas, habiéndose repartido:

Al Asilo de San Juan de Dios, 75 libras de pan; San Eugenio, 38; Oblatos, 87; Niño Jesús, 50; Madre de Desamparados, 38; Masamagrell, 50; Salesianos, 62; Hermanitas de los Pobres, 50, y á la Gran Asociación de los Desamparados, 50.

Total, 500 libras, que han costado 75 pesetas, quedando un sobrante para la siguiente semana de 938 pesetas.

Total pan repartido hasta hoy, 192,915 libras.

El fallecimiento de la respetable dama la ilustrísima señora doña Irene Barrina Mestre, viuda de Adriaensens, causará profundo sentimiento en el extenso círculo de las relaciones y amistades que en vida se honraron con su trato.

Virtuosa, buena, caritativa y afable, inspiró sus actos en la corrección más exquisita, y hoy, al morir, sume en la aflicción á su familia, dejando un hogar desolado.

Esta tarde se ha celebrado la conducción de sus restos al Cementerio general, constituyendo tan triste acto solemne manifestación de duelo.

En el figuraban asiladas de San Juan de Dios y de la protectora, clero parroquial de San Juan y de San Vicente y numeroso cortejo de amigos, presidido por el hijo político de la finada, el notario don Miguel Castells, presidente de la Audiencia señor Escribano, canónigo señor Sirvent, general señor Peralta y comandante de Caballería ayudante del Capitán general señor Jaquetot.

Enviámos á la doliente familia nuestro pésame, deseando que experimente alivio en su aflicción.

Los señores Gobernador civil y vicepresidente de la Comisión provincial continúan guardando cama, aunque bastante mejorados.

Hoy han sido repartidas á los cleros parroquiales las invitaciones para acompañar á S. E. I. el Arzobispo en la visita al teatro del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer, que se verificará, como anunciamos, mañana á las cuatro de la tarde.

Un tísico que come bien y digiere, puede esperar la curación, mientras que, ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirla. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

La Junta provincial de la Liga Católica se reunió anoche, acordando presentar candidato en las próximas elecciones de diputados provinciales por el distrito de Mar-Mercado á don Pablo Meléndez y González.

Acordó asimismo presentar candidatos en otros distritos de la provincia, cuyos nombres se harán públicos oportunamente.

A doña Adelaida García de Castro, inspectora de Primera enseñanza de esta provincia, le ha sido concedido el ascenso á 3.000 pesetas.

Suaviza la cara, ateciopela la piel, la Vaselina químicamente pura del Dr. Greus. Farmacia frente á la calle de Zaragoza.

Se han remitido á la superioridad para la expedición de los respectivos títulos de maestros de Primera enseñanza, los expedientes académicos de don Juan Saiz y don José Lacruz.

Se ha expedido el título de bachiller á favor de don Pedro María Fernández Mirón.

Líquida géneros, Ortells Gimeno, Paz, 3. En el Instituto general y técnico se verificarán mañana, á las once y media, exámenes de la asignatura de Agricultura, para los alumnos acogidos á las reales órdenes de 16 de octubre y 2 de noviembre últimos.

El diputado á Cortes señor Hernández Lázaro ha visitado al presidente de la Diputación provincial señor Martínez Aloy, á quien ha manifestado que en Madrid ha conferenciado con el director general de Obras públicas sobre el ferrocarril directo Madrid-Valencia, habiéndole afirmado dicho funcionario que tiene en estudio el asunto de referencia, y que muy en breve saldrá en la "Gaceta" el anuncio del concurso.

La casa Rafael Conejos en comandita, después del balance de fin de año, está preparando una gran liquidación, cuya apertura se anunciará uno de estos días.

El público ya sabe que esta casa, al presentar rebaja de precios, son éstos verdaderamente excepcionales.

Mañana por la tarde se reunirá en el Centro Escolar Mercantil el directorio del Centro de Cultura Valenciana, de que es fundador el señor Martínez Aloy.

Con dicho motivo hoy le ha visitado una comisión de la Academia de Arte Valenciano, presidida por los señores Pérez Lucia y Jiménez Fayos, cruzándose frases de cortesía y evidenciándose la afición de todos ellos al dialecto y á las tradiciones valencianas.

El señor Gobernador ha remitido á informe de la Comisión provincial recurso de alzada de don Dionisio García García, vecino de Valencia, contra acuerdo del ayuntamiento de Enguera, sobre adjudicación de terrenos en el cementerio de dicha villa.

Al alcalde de Albalat de Tarongers instancia de don Pedro Beltrán Salvador y otros, en súplica de que se les permita el tránsito de sus ganados por las márgenes del río.

Don Gratiano Calatayud, vecino de Valencia, ha presentado recurso de queja contra el alcalde de Villanueva de Castellón, en este Gobierno civil, por haberle ordenado la suspensión de unas obras que estaba ejecutando en una finca de su propiedad.

El nuevo administrador principal de Correos de la provincia, don Casimiro Gimeno Payols, nos ha enviado atentísimo besamanos participándonos su toma de posesión. Al agradecer la delicada atención al señor Gimeno Payols, le deseamos grandes aciertos en su gestión.

Casa Amador, San Vicente, 8, 10 y 12. Por fin de temporada, 15 por 100 descuento.

En la Aduana del Grao se han recaudado hoy 51.925'47 pesetas, por los siguientes conceptos: Arancel, moneda corriente, 32.536'78 pesetas; transportes, 19.048'97; recargo transitorio, 280'22; multas, 25; Sanidad, 35.

El Comité provincial del partido maurista, en vista de los acuerdos adoptados por los partidos políticos, y que se han hecho públicos en la prensa, ha acordado en la tarde de hoy presentar candidatos para las próximas elecciones en todos los distritos de la provincia.

Ha sido pedida la mano de la distinguida señorita María Ponce Soldevila para nuestro querido amigo don Rafael González Díaz-Crespo.

En el puerto han fondeado hoy los siguientes vapores: "Vinifreda", de Tarragona; "Grao" é "Iberia", de Génova, y "Lys", de Barcelona, con cargo general.

Han sido despachados: "Grao", para Génova, y "Miguel M. Pinillos", para Nueva-York, con cargo general; "Martín Sáenz", para Barcelona, en lastre; "Apollo", para Glasgow, con mineral.

Raquitismo y Bronquitis. Su curación. La Prueba. "Mi hijo Alberto de 11 años de edad fue raquítico de nacimiento tanto es así, que ya tenía 5 años y todavía no podía andar. Este estado le hizo propenso a todos los males y entre otros se apoderó de él una bronquitis que le duró varios años sin interrupción. Nuestro último recurso fue la Emulsión Scott que nos dio resultados excelentes. La constitución de mi hijo sufrió un cambio radical y su bronquitis se curó por completo."

LA RAZÓN. La pureza y calidad de cada uno de los ingredientes de la Emulsión SCOTT y el perfeccionamiento en el arte de emulsionar del procedimiento "SCOTT" dan la razón de una curación como la que antecede. Ninguna otra emulsión puede mostrar una lista tan interminable de curaciones efectuadas, por lo tanto quien quiera curarse a sí mismo o a sus hijos debe pedir la auténtica

Emulsión SCOTT. y fijarse bien en que la Marca de fábrica del hombre con el pescado vaya en la envoltura. Solamente así son de esperar los mejores resultados. Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Martí, Calle de Valencia 333, Barcelona a cambio de 75 cts. en sellos para el franquico.

Pascual y Genis, 16 Teléfono 771 FUNERARIA de VICENTE VILA (Panderola) Pidense tarifas. Precios reducidos Teléfono 771 Pascual y Genis, 16

Información municipal

La sesión de ayer. Al retirarnos ayer del Ayuntamiento seguía la discusión del orden del día, aprobándose en dicho período los siguientes adjuntemos:

Interesar de la Compañía del Norte restablezca los pasos laterales en la explanada de lo que fué vía férrea de Tarragona, y se facultó á la Alcaldía para que gestione la adquisición de los terrenos que han de formar la calle de Victoria Eugenia, en las mejores condiciones para el Ayuntamiento.

Se acordó sustituir por lámparas eléctricas de incandescencia los faroles de gas de los candelabros de alumbrado mixto.

Nombróse profesor interino municipal de música á don Enrique García Martínez.

El señor Samper propuso pasara á comisión el nombramiento de los concejales que con el arquitecto municipal y contratista han de proceder á la recepción provisional del muro de cerca del lazareto hospital de la partida del Zafreñar.

El señor Fabregat manifestó que era completamente gratuita la afirmación de que existían irregularidades cometidas en la comisión de Beneficencia y Sanidad.

Habló el señor Polo en pro del dictamen. Rectificó el señor Samper, y coincidió con el señor Fabregat en que debía aprobarse lo que proponía la comisión. Se aprobó por unanimidad, y á propuesta del señor Fabregat se facultó á la Alcaldía para nombrar la ponencia. El señor Jorro solicitó quedara sobre la mesa el dictamen referente á que se reconocieran servicios prestados como interinos á tres médicos segundos del cuerpo municipal de Sanidad. La comisión de Cementerios propuso se le como admitido el horno crematorio establecido en el Cementerio civil. El señor Mira indicó se pagara el importe

de los anuncios para la subasta de la adquisición del horno, insertados en algunos periódicos de Madrid.

El señor Guillén dijo que la aprobación del dictamen por parte de la mayoría significaba tan solo el respeto de un acuerdo, y nunca que estaba conforme con que se hubiera adquirido el horno.

Se aprobó la jubilación de los alguaciles don Pascual Puchades y don José Estroncas. Se acordó llamar temporalmente á prestar servicios en las oficinas municipales á varios escribientes supernumerarios.

Se nombró escribiente de contaduría á don Arturo Requena Juan. Acordóse aumentar en 25 plazas el cuerpo de escribientes supernumerarios.

En despacho extraordinario se hizo constar en acta el sentimiento producido por el fallecimiento del señor Vives Liern.

Se dió lectura á la sentencia del recurso entablado por don Emilio Vega, exdirector de la Banda Municipal. Dióse lectura á una instancia en la que se pide se rebaje el arbitrio por venta de leche en ambulancia, y se exija del pago del impuesto sobre perros á los agricultores.

El señor Jorro propuso pasara á informe de la comisión de Hacienda. El señor Samper solicitó que se aprobara lo que piden los vaqueros, y que pase á comisión el solo efecto de dar forma legal al acuerdo.

En votación nominal se acordó pasara á comisión, por mayoría de votos. El señor Ferraz hizo una denuncia referente á importe de obras en el Mercado de Colón y propuso la instrucción de expediente. Se facultó á la Alcaldía para el nombramiento de los jueces instructores.

El señor Guillén solicitó se ceda la Lonja á la Asociación de Damas Catequistas para dar conferencias á los obreros los días laborables. Fué aprobada la proposición. Se acordó que el señor Miguel acompañe al señor Maestre en su viaje á Madrid para gestionar la solución del asunto referente al restablecimiento de los pasos laterales en la explanada de lo que fué vía férrea de Tarragona.

Acto seguido se levantó la sesión. Recaudación. La obtenida ayer fué la siguiente: Por arbitrios carnes, 4.404'93 pesetas. Por inspección veterinaria, 235'97. Por peaje, 40'50. Total, 4.681'40 pesetas.

Pagos. El señor Maestre ha firmado hoy la nómina del personal de alguaciles, que asciende á 4.694'78 pesetas. Cambio de Alcalde. Previo el arqueo correspondiente, hoy ha entregado la jurisdicción al primer teniente de alcalde señor Sanchis Peretgas.

El señor Maestre se ha despedido de las autoridades antes de hacer entrega de la Alcaldía.

El tiempo

SERVICIO ESPECIAL METEOROLÓGICO DE LA FEDERACIÓN AGRARIA DE LEVANTE. 19 de enero de 1915.—Categoría: N. (Norte). Faltan todos los telegramas del extranjero, incluso Francia, por lo que omitimos desde hoy, y mientras dure tal falta, el cálculo del tiempo probable.

Las presiones más altas (780 milímetros) se hallan por Galicia, y las más bajas (705 milímetros) por las Baleares. Siguen soplando los vientos del NE. en la mitad occidental de España y del N. en la parte oriental. Temperaturas bajas.

Extremas: 13° Murcia, 3° bajo cero, Teruel. En Valencia, 11° y 4°. Avisos marítimos: Vientos del NE. en el Cantábrico, costas de Portugal, saco de Cádiz y N. de Africa, continuando violento temporal en Melilla, donde ayer á las nueve de la noche hubo tormenta con granizo (34 milímetros de lluvia). Del N. en el Mediterráneo.

Una tarde.—Y. M. Tiempo probable para mañana, según las notas facilitadas por el Observatorio Meteorológico Central á la estación radiotelegráfica de Capitanía general: Santander, Vizeaya y Guipúzcoa, vientos del O. Galicia, Asturias y León, tiempo dudoso. Centro de España, heladas. Cataluña, vientos del O. Levante, vientos del O. Andalucía, tiempo dudoso. Marruecos, tiempo dudoso. Baleares, vientos del O. Cantábrico, vientos del O. Atlántico, buen tiempo. Canarias, buen tiempo.

Tribunales

La eterna trampa. En la calle de Quevedo, y en casa del vecino Alejandro Soler Quiles, fué descubierta el pasado año una pequeña trampa que aquél hacia en el contador eléctrico para consumir fluido sin grandes gastos.

Los empleados de la Compañía Hidro-Eléctrica denunciaron al mañoso Alejandro, y procesado por estaba ha desfilado hoy por la Sala primera, haciendo protestas de su inocencia y atribuyendo la culpa á deficiencias del contador, que no funcionaba.

Los mozos alegres. En San Juan, pequeña aldea de Requena, ocurrió el 18 de noviembre último una escaramuza entre la ronda de mozos que recorría alegremente el pueblo y el vecino Cesáreo Pardo García.

Aquellos parece que dirigieron frases mortificantes á la mujer de Cesáreo, y éste, molestado, salió del domicilio, liándose á mamporró más ó menos limpio con Juan Contreras.

Separados los luchadores, Contreras salió de estampía, con las orejas calientes, y Cesáreo, queriendo rematar la suerte, hizo dos disparos contra el fugitivo, sin hacer blanco por el vaeo rápido y difícil que aquél había emprendido.

El distinguido abogado don Vicente Berzal ha dirigido la prueba con gran competencia y habilidad, pronunciando luego un brillante discurso, colocando en muy buen lugar á su cliente.

Grandes rebajas de precios

en todos los géneros de temporada, en el comercio del TORO. Calle de las Mantas, esquina al Mercado

Cerveza DAMM La mejor cerveza Pilsen Depositario: Ramón Casanova Boix, Pi y Margall, 74; teléfono

bre estaba, incoada por el juzgado de Requena, contra Esteban Ponce Villalba y otro. Ambos abogados han pronunciado brillantes informes de exculpación.

También los señores Ibañez Rizo y Torro Artes han intervenido en otra causa, por igual delito, atribuido á Baltasar Ferrándiz Forés.

Sala de lo civil. En la vista de un pleito seguido en el juzgado de Serranos, sobre nulidad de actuaciones, han informado don Ernesto Ibañez Rizo y don José María Carrau.

Teatros y artistas

PRINCIPAL. Con las dos funciones de ayer (tarde y noche), en honor y á beneficio del simpático actor cómico don Emilio Díaz, se despidió del público valenciano la compañía Planalano, que tantos éxitos ha alcanzado durante la larga temporada que ha venido actuando en este teatro. En "El genio alegre", por la tarde, y en "El señor duque" y "La sobrina del cura", por la noche, el beneficiado obtuvo grandes aplausos, que compartió con los demás artistas, y especialmente con la señora Plana y señor Llano.

La temporada que finalizó anoche ha sido buena para esta simpática compañía, que ha logrado honra y provecho. Los artistas que la forman dejan grandes simpatías entre el público valenciano, que les recordará siempre con agrado.

Pasado mañana jueves dará á conocer la empresa de nuestro primer teatro la obra de gran éxito de los geniales autores Gregorio Martínez Sierra, música del maestro Usandizaga, "Las golondrinas", la cual hay una verdadera expectación por conocerla en Valencia, por lo que la empresa no ha reparado en ninguna clase de sacrificios.

Serán principales intérpretes los notables artistas Concha García Ramírez y Juan Bautista Cortés, bajo la dirección del maestro señor Beltrán.

Como la obra así lo exige, cuenta la empresa con una nutridísima orquesta. PRINCESA. mañana toda la compañía del notable primer actor José Montijano, que debutará en este teatro el próximo jueves, con la grandiosa obra de Jacinto Benavente, "La noche del sábado", presentada con todo su aparato y espléndido decorado y vestuario.

A pesar de la categoría de la compañía, registrarán los precios de costumbre: Palco 4 pesetas; butaca con entrada, una peseta, y general, 0'40.

APOLO. El gran suceso obtenido por Folier's en la tarde del lunes, en que reapareció en la escena de Apolo, ante un público tan selecto como ávido de aplaudirle, se ha repetido hoy, y en días sucesivos ocurrirá igual. Ningún artista, ni ningún número como Folier's, por su trabajo elegantísimo, culto, la riqueza de las toaletas y el mérito de su arte, para el público de Apolo, en cuya platea se reune lo más selecto de la sociedad valenciana, que puede admirar, sin temor á presenciar chocarrearías ni desvíos scálfipicos, un género artístico tan alegre, vistoso, culto y entretenido como el que representa el gran Folier's.

En la función de mañana, miércoles moda, este artista genial cantará couplets nuevos, y en el programa de cinema figura un estreno excepcional de Ambrosio, "Por una rosa" (950 metros), gran dama de interés apasionante y de insuperables bellezas.

ESLAYA. Estreno de "El yermo de las almas", de Valle Inclán. El ingenioso hidalgo don Ramón del Valle Inclán, apartado largos interregnos de la vida teatral, con harto sentimiento del público y artistas, surge de vez en cuando con un destello de su preclaro talento. Hace años fué "Voces de gesta"; ayer se estrenó en Eslava "El yermo de las almas". Episodios de la vida íntima titula su autor su última producción; y acierto tuvo magistral en anteponer al título esa explicación, pues eso es la obra: esencias vividas y reales de la vida íntima con sus amores, sus luchas, sus pasiones brutales en algunos momentos y con los inevitables conflictos sociales. Los personajes hablan con naturalidad, su lenguaje es limpio y puro, obra en fin, del excelso prosista.

El prólogo y los tres actos obtuvieron un gran éxito. El público se reservó algo al final, pues verdaderamente no esperaban muchos espectadores aquel desenlace, dado el desarrollo de la obra en los actos anteriores.

La interpretación fué digna de aplausos para todos los artistas.

El nombre de Margarita Xirgu se repitió mil veces anoche entre el público distinguido que llenó Eslava. Todos juntaron sus manos después del elogio merecido al comentar la labor de la insigne trágica, y ovacionaron como se merecía á la artista que supo interpretar con pasmosa realidad el papel de Octavia, que nos dió á conocer con bellezas de pasión, con arañques de amor maternal, con acentos vibrantes de dolor toda una vida. En el final de la obra estivo monumental.

En suma: un nuevo éxito para Valle Inclán y un nuevo triunfo para Margarita Xirgu.

En la función de las 9'45 de esta noche se representará la magnífica comedia en tres actos, de F. de Croisset y S. Villaregut, "El corazón manda", admirable creación de Margarita Xirgu.

Mañana por la noche se representará el grandioso drama "Salomé".

El jueves se pondrá en escena "Zazá", y el viernes se estrenará el drama en dos ac-

tos, de don Manuel Linares Rivas, garrá".

Y para los matines clásicos de los días 26, en que dará selectos conciertos el notable violinista argentino Andrés S. De se están recibiendo numerosos encargos de contaduría.

Teresita Borda. Esta distinguida artista valenciana ha hecho una excelente campaña en el teatro vantes, de Sevilla, y todos los periódicos aquella capital dedican á la bellísima cantante grandes elogios, muy especialmente en cuenta de la interpretación que obtuvo vallería rústicana", ópera, en la que Teresita Borda estuvo hecha una artista de cordero, según las referencias que se hacen á la vista.

Mucho nos complace dar cuenta de los éxitos de nuestros paisanos, y por los obtenidos en Sevilla felicitamos á Teresita Borda.

Obra presentada. A la empresa del teatro Ruzafa ha presentado una obra, original de don Manuel P. Sánchez y don Guillermo Mozo titulada "Maldición gitana".

Los que han tenido ocasión de leer la letra y música de la nueva producción hacen elogios de ella; elogios que nos harán ver confirmados en la escena del estreno.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Sebastián, San Sebastián, mártir. Misa y oficio de Santos, con rito doble y color carmelita. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de San Antonio. Se descubre á las 11 media de la mañana y se reserva á las 12 media de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de la Alegría, en el Salvador.

Todas las misas que se celebrarán mañana en la iglesia del Santísimo Cristo del Salvador serán en sufragio del alma del MUY ILUSTRE SEÑOR Don Estanislao Giner Taltá en el noveno aniversario de su muerte.

Su viuda é hijos agradecerán á sus parientes y amigos la asistencia á algunas ellas. R. I. P.

Olivos á la venta. Los tiene Francisco Cortés. Naquera, enero 4. Valencia, á precios reducidos, los 72 rebajas siguientes: Manzanilla, alonja, Serrana, Rufina, Canet, Blanca, Alfarenca, Regués y Dorriol.

DR. VALLS ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES SECRETAS Y DE CONSULTA, de 10 á 2 y de 6 á 8.—Palau

Simiente de naranja bona. Para plantales. La venden: Harker y Badia, fabrica de servas. Ruaya, núm. 40. (Llano Zaldís) tenia.

POLVOS ANTIAASMÁTICOS GASTALDO

TEATRO APOLLO

Esta noche FOLIER'S el más grande artista en su género. 3-3-3 GRANDES ESTRENOS-3-3-3 MIÉRCOLES: GRAN MODA: MANA ESTRENO DE AMBROSIO POR UNA ROSA (Tres partes) FOLIER'S: FOLIER'S: FOLIER'S

PALACIO DEL CINE

Sección de espectáculos. Funciones para hoy. Teatro Ruzafa.—Por la noche á las 8 y 9'45: Cuento imoral, Salomé y El genio alegre. Eslava.—Compañía Xirgu.—Por la tarde á las 5'30: El yermo de las almas y Salomé. Por la noche á las 9'45: El corazón manda y Teresita Borda.—Funciones tarde y noche por la notabilísima compañía de circo, que dirige Mr. Simón Assas, renovando el programa todos los días grandes debuts.

Funciones para mañana. Eslava.—Compañía Xirgu.—Por la noche á las 8 y 9'45: Cuento imoral, Salomé y El genio alegre. Teatro Ruzafa.—Funciones tarde y noche por la notabilísima compañía de circo, que dirige Mr. Simón Assas, renovando el programa todos los días grandes debuts.

El jueves se pondrá en escena "Zazá", y el viernes se estrenará el drama en dos ac-

Montepío del Clero Valencino

Hoy a las once del día, y en sus oficinas, sítas en el Palacio Arzobispal, se ha reunido el Consejo general y parte de la junta administrativa en sesión reglamentaria, cuyo objeto era la renovación de la mitad de la junta administrativa, dación de cuentas, exposición del estado de la Sociedad y proyectos que se aciarán en provecho de la misma, parte de los cuales han sido ya ensayados con feliz éxito.

Leyóse una interesante y bien escrita Memoria, que lo contiene y expresa todo, y que se ha de imprimir y repartir a todos los socios para su debido conocimiento y satisfacción, que seguramente será muy grande cuando vean que durante el último ejercicio, no solo se han reparado los quebrantos del año inmediato anterior, sino que además ha aumentado el capital nominal en 12,500 pesetas, quedando existencias en caja por valor de 6,024,49 pesetas. Con lo cual, y con el hermoso renacimiento que la habilitación y otros medios indirectos ofrecen, queda dichosamente asegurada la marcha floreciente del Montepío hacia el cumplimiento, que tal vez se avicina, de sus ideales, que son principalmente el aumento de los socorros y constitución definitiva del capital necesario para suprimir la cotización mensual de los socios que no han redimido esta obligación.

Acordóse celebrar mañana a las once el solemnisimo aniversario por los socios difuntos en la iglesia de San Juan del Hospital (frente al Milagro).

A continuación el Consejo en pleno subió a saludar y presentar respetos al reverendísimo señor Arzobispo, que los recibió bondadoso, y se enteró con grandísima satisfacción de la organización y marcha del Montepío. Y en prueba del amor que le merecen su amante clero y los bienhechores y protectores del mismo, entregó un importante donativo, proponiéndose asistir al aniversario, si atenciones ineludibles y perentorias no se lo impiden.

Felicítamos con la mayor efusión al Consejo, junta administrativa y socios todos del Montepío.

Sucesos

El suicidio de hoy

En la calle de Tomasos, número 46, piso segundo, izquierda, vivía un sugeto de 45 años, llamado Vicente Puchades Chirivella, casado y con cinco hijos, de oficio chocolatero.

Este individuo sufrió hace algún tiempo una hemiplejía, quedándose inútil para el trabajo.

Desde entonces imperó la miseria en aquel hogar, hasta entonces tranquilo y alegre.

Puchades, preocupadísimo por la pobreza que le rodeaba y los sufrimientos de su esposa e hijos, aconsejado por la desesperación, ha decidido poner fin a sus días, y esta mañana, a las cuatro, se ha levantado sigilosamente, ha ido a la cocina, apoderándose de la cuerda del pozo, y, atándola, no sin grandes y penosos esfuerzos sobre el marco de la puerta de un cuarto, se ha ahorcado.

A las seis, cuando se ha levantado su pobre mujer, ha quedado horriblemente sorprendida, viendo a su esposo suspendido en el aire sin vida.

El cuadro de dolor que se ha desarrollado en aquella casa ha sido inenarrable. Han acudido los vecinos, y luego los agentes de la autoridad, que han dado parte al juzgado.

Un instante después se presentaba al juez don Carlos Aisa, el secretario don Eugenio Mata y el médico forense señor Chinesta, que han dispuesto el traslado del cadáver al Cementerio, para hacerle mañana la autopsia.

Herido grave

José Alvarez Ricart, de 38 años, segador, habitante en el camino de Torrente, fraste ocnoso, estuvo anoche, a las once, en la taberna del Doró, situada junto al puente del Soldado, en el indicado camino de Torrente.

Allí hizo amistad con un tal Paco, acabando por disputar con él, pero comprendiendo Alvarez que el tal Paco estaba borracho, lo dejó, cortando así la disputa.

El beodo marchóse, y un instante después salió Alvarez para ir a su casa; pero en el camino oyó gritos desesperados y acudió con el propósito de prestar auxilio, viendo a Paco que había caído en una acequia.

Alvarez le salvó, no sin grandes esfuerzos, y el borracho, por agradecimiento, con un instrumento corto-punzante, le infligió una herida grave.

Al verse ensangrentado Alvarez marchóse, pidiendo auxilio, pues se encontraba cerca de su casa, y su familia le recogió, trasladándolo al Hospital, donde el médico de guardia, don Eduardo Izquierdo, le ha apreciado una herida de tres centímetros, situada en el tercer espacio intercostal derecho, con enfisema pulmonar.

Pronóstico grave. Han instruido diligencias el juez don Carlos Aisa y el secretario don Eugenio Mata.

Quemaduras. En el Hospital ha ingresado hoy Jaime Primo Simó, que el día 16 de los corrientes se ocasionó en Picasent graves quemaduras, por incendiarse un cohete que llevaba.

Diligencias. Esta tarde, a las dos y media, se ha personado el juzgado en la casa del señor Oyanguren, instruyendo diligencias a causa del

cráneo hallado ayer en el derribo de dicha finca.

El cráneo ha sido conducido al Cementerio en el furgón fúnebre.

Accidente del trabajo

En una fábrica del camino del Grao ha sufrido quemaduras de segundo grado en los pies el obrero Salvador Laguarda Gisbert.

Ha sido asistido en la casa de Socorro de la Glorieta.

Ojo perdido

Una niña de dos años y medio, llamada María Magdalena Alfari, ha cogido esta mañana una botella de su casa y jugando con ella ha tenido la desgracia de caer, clayándose un trozo de vidrio en el ojo derecho.

En la casa de Socorro de la Glorieta le han apreciado varias heridas en la cara de pronóstico grave, y la hernia del cristalino de dicho ojo. Pronóstico grave.

Caida

En la casa de Socorro del distrito de Ruzafa ha sido curado un niño de siete años, llamado Ramón Todolí González, que presentaba la fractura del pie derecho, a consecuencia una caída. Pronóstico grave.

TOROS Y TOREROS

Prueba plausible de compañerismo

Dicen de Sevilla que desde hace días se encontraba en dicha capital el empresario de la plaza de Toros de San Sebastián, señor Ucelayeta, con objeto de adquirir toros y contratar diestros para la próxima temporada.

Al efecto, anoche se avistó con el apoderado de los Gallo, señor Pineda, y antes de comenzar las negociaciones, Pineda planteó como cuestión previa lo ocurrido el pasado año entre Belmonte y la empresa, por lo que el diestro trianero había tenido que abonar 35,000 pesetas.

Pineda entendía que la única competencia entre los diestros debe ser la noble emulación en los circos taurinos, pero están en el caso de defenderse para impedir lo ocurrido a Belmonte.

En consecuencia, indicó al señor Ucelayeta la necesidad de resolver la cuestión con Belmonte, restituyéndole los 7,000 duros.

El señor Ucelayeta no se conformó, y seguidamente fué a visitar a Joséillo, quien mantuvo la cuestión planteada por su apoderado, y añadió que era resolución inquebrantable, tanto de su hermano Rafael como suya, no toréar en la plaza de Toros de San Sebastián mientras no quede solucionado el asunto.

Algo debieron pesar estos argumentos en el ánimo del señor Ucelayeta, cuando marchó a ver a Belmonte, dando principio a los trabajos para una reconciliación.

La de Castellón

Es tan grande el entusiasmo despertado por la célebre corrida de la Magdalena en Castellón, en la que alternan los dos Gallo y Belmonte, que apenas abierto el abono en el Bar Regies de ésta, se han agotado las barreras de sol y sombra, y quedan muy pocas por abonar de contrabarreras y gradas numeradas.

Esta corrida tiene el aliciente de que será la primera que toréaran estos diestros en esta región, y una de las muy pocas que alternarán juntos Gallo, Gallito y Belmonte, lo que hace suponer que quince días antes estarán vendidas todas las entradas, necesitando hasta recomendación para poder adquirir una entrada y poder presenciar este acontecimiento taurino.

La de Utiel

Nos aseguran que nuestro amigo don Vicente Calvo, empresario de la plaza de Toros de Castellón, ha tomado en arriendo la plaza de Utiel para el día 24 de junio, con objeto de dar una corrida de toros con el célebre trianero Belmonte, y dos matadores más de categoría, con ganado andaluz.

Dada la competencia que reconocen en nuestro amigo señor Calvo para estos negocios, nos apresuramos a dar la enhorabuena a los aficionados de la comarca de Utiel, pues tendrán ocasión de presenciar una buena corrida, y al señor Calvo porque tendrá la satisfacción de obtener un lleno completo.

MOVIMIENTO DE POBLACIÓN

De ayer a hoy

Distrito de San Vicente.—Nacimientos: 2 varones y una hembra.

Defunciones: María Ferrer Fuster, de 36 años; Salvador Gimeno Herrero, de 3; Vicente Campos Clement, de 14 meses; Nieves García Botella, de 49 años; Teresa Barrué Dura, de 27; Luis Aranda Caballero, de 7 meses; Bautista Albaga Tello, de 4; Encarnación Torralba Pérez, de 7 días; Vicente Salvador Andreu, de 4 meses; Vicente Orts Llopi, de 46 años; Agustín Mortes Andreu, de 80; Ramón Español Riera, de 63.

Distrito del Mercado.—Nacimientos: 3 varones y 2 hembras.

Defunciones: Terencio Cantos Hernández, de 62 años; Francisca Matosés Lázaro, de 2; Amparo García Abadía, de 16.

Distrito de Serranos.—Nacimientos: Un varón y 2 hembras.

Defunciones: Antonio Muñoz Baidal, de 72 años; Consuelo Broseta Canet, de 40; Pascual Daroca Lajara, de 72.

Distrito del Mar.—Nacimientos: Una hembra.

Defunciones: Juana Gozar Roquera, de 61 años.

Total: Nacimientos, 12; defunciones, 19.

son cuantiosísimos; pero la guerra actual está demostrando, afortunadamente para las naciones pobres, que hay que variar por completo los procedimientos, y que, como se ha visto, una nación deja el dominio del mar en manos del enemigo y se limita a poner sus costas a cubierto de un ataque, acumulando elementos defensivos. Esta guerra ha demostrado patentemente que una cosa es el dominio del mar y otra muy distinta la de atender a la defensa de sus costas por medio de minas y sumergibles.

El proyecto que se discute contiene todos los elementos que están en juego actualmente en la guerra. De estos elementos, claro es que no se pueden dar detalles en público, pero yo estoy dispuesto a revelarlos a los diputados con carácter particular y mediante promesa de no revelarlos a nadie. De este modo podrán capacitarse de su alcance y trascendencia.

Los ataques del enemigo pueden ser contra las bases navales ó contra las plazas comerciales, y para ello se ha de disponer indispensablemente de una escuadrilla de sumergibles."

El ministro terminó su discurso elocuentísimo, excitando nuevamente el celo de todos los diputados para que, inspirándose en él, procedan en consecuencia, a fin de llegar a una solución satisfactoria, que beneficie los intereses patrios.

Intervino el señor Gasset. Abogó por la reconstrucción nacional interna, al mismo tiempo que se crea una base económica para procurar la defensa nacional.

Luego de ofrecer al Gobierno, para los momentos decisivos, la cooperación de su palabra y de su voto, dijo que si sería conveniente esperar cinco ó seis meses para no tener que rectificar el proyecto.

Contestóle el señor Miranda diciendo que ya es inútil esperar más tiempo, y después de rectificar el señor Gasset, se levantó la sesión.

Comentarios

Todos los comentarios de la gente política versaban esta noche sobre la interpelación Silió. Es seguro que el debate será amplísimo, pues tienen pedida la palabra los señores Alba, Azcárate y Ventosa.

Mañana hablará el primero, y es casi seguro que pida la palabra el señor Cambó.

El general Azcárraga

El ilustre presidente del Senado, general Azcárraga, no salió de su domicilio, guardando cama por prescripción facultativa, pues sufre una afección gástrica por enfriamiento. A última hora de la tarde se hallaba más mejorado el ilustre enfermo.

Mandos militares

Se asegura que serán ascendidos los generales Jordana, García Menacho y Fernández Silvestre.

Estos ascensos darán quizá motivo a una combinación de mandos militares, pues se cree que el general Fernández Silvestre ocupará la vacante del general Jordana, designándose al general Orozco para ocupar la del general Fernández Silvestre.

Drama misterioso

Esta madrugada se ha descubierto un misterioso suceso.

Sobre un banco del paseo del Prado fueron encontrados los cuerpos ensangrentados de una mujer y un hombre, que no daban señales de vida.

Por si aún podía prestarse los auxilios de la ciencia, fueron trasladados a la casa de Socorro más próxima, y reconocidos por el facultativo, vió que la mujer era ya cadáver, y el estado del hombre tan grave, que no podía articular palabra.

Los dos visten decentemente, y ella parece una pensionista.

El suceso se halla, por ahora, envuelto en el mayor misterio.

Buque averiado

Telegrafian de Vigo que entró, a toda máquina, un vapor de la Compañía inglesa "Nelson-Line". Se dirigió de la Coruña a la Argentina, y tocó en los bajos de los Beduinos, abriéndosele una gran vía de agua.

Temporal de nieve

En Miranda de Ebro, durante la pasada noche, cayó una gran nevada, cubriendo los montes.

El Ebro ha sufrido gran crecida, y se teme que el deshielo de la nieve ocasione perjuicios a toda la Ribera.

Madrid 19, 14'30

La prensa

"El Imparcial".—Elogia el discurso que pronunció ayer en el Congreso el señor Silió, de quien dice que al defender la razón estuvo afortunadísimo de palabra.

Del señor Sánchez Guerra manifiesta que, a pesar de su habilidad política, como defensor lo indefinible, estuvo desafortunadísimo y la mayoría lo desamparó.

Respecto a las construcciones navales, aplaude el discurso del ministro de Marina, del que dice que es hombre listísimo y muy culto.

También aplaude la intervención del señor Gasset defendiendo la reconstrucción interior.

"El Liberal".—Comenta también la sesión de ayer en el Congreso, deduciendo que, aunque para nada se tocó el asunto de las zonas neutrales, la tarde fué pésima para el señor Sánchez Guerra, no obstante su habilidad parlamentaria.

"El País".—Dice que el señor Sánchez Guerra tuvo ayer su primer descalabro parlamentario, y añade:

"Salió victorioso de la explicación de la crisis, de la defensa de las elecciones, de los atropellos policíacos de Barcelona y de la interpelación Ossorio y Gallardo, pero ayer no pudo defender lo indefendible y quedó mal."

"El Debate".—Hace grandes elogios del discurso del señor Silió, haciendo resaltar al propio tiempo el ruidoso fracaso de Sánchez Guerra.

"La Mañana".—Aplaude sin reservas el discretísimo discurso del ministro de Marina sobre construcciones navales.

Respecto a la interpelación Silió, dice que la energía y experiencia parlamentaria del señor Sánchez Guerra fueron ayer, como siempre, y aunque los murmullos de la Cámara demostraron a veces su desconformidad con el ministro, hay que reconocer que dispuso el ambiente desfavorable en que estaba envuelto.

Madrid 19, 15'15

De Guerra

El ministro de la Guerra ha firmado un decreto destinando a la comandancia de Ingenieros de Valencia al coronel don Félix Geraider.

La "Gaceta"

Inserta el diario oficial en primer término el parte de los médicos de Palacio anunciando que la Reina doña Victoria sigue mejor, habiendo remitido los principales síntomas de la enfermedad.

A continuación inserta una lista de los buques de Compañías subvencionadas por el Estado.

La situación política

"El Imparcial" reproduce las distintas impresiones recogidas sobre el debate de ayer en el Congreso.

Cree se trata de una nueva conjura de los cervistas, exteriorizada esta vez de una manera ostensible.

"El señor Dato y el Gobierno creen—escribe—ó aparentan creer que no pasará nada, y que no habrá crisis.

Lo evidente es que la mayoría está falta de la interior satisfacción necesaria."

Termina expresando su creencia de que la actual etapa parlamentaria será muy accidentada.

Lo que dice Dato

—Estuve esta mañana en Palacio—nos ha dicho el señor Dato—despachando con el Rey.

S. M. firmó los decretos nombrando vocal del Instituto de Previsión a don Adolfo González Pozas, y convocando a elección parcial de un diputado a Cortes por Infesta para el 14 del próximo mes de febrero.

Los periodistas dijeron al señor Dato: —Hoy continuación del debate sobre zonas neutrales iniciado ayer.

El señor Dato contestó: —Sí; vamos al mar del Norte, que se halla sembrado de minas submarinas.

Cuando el señor Dato llegó a la Presidencia, ya algunos periodistas se habían ausentado.

El jefe del Gobierno avisó por teléfono que no almorzaba en casa.

Esto fué comentado.

Nos dijo que el despacho con S. M. había durado más tiempo del ordinario.

Habló al Rey del éxito alcanzado por el señor Miranda con la lectura de su proyecto de bases navales, que es claro, conciso y reflexivo.

Manifestó que mañana habrá Consejo en la Presidencia, preparatorio del que pasado se celebrará bajo la presidencia de su majestad.

Además nos dió las siguientes noticias: El general señor Azcárraga se halla mejorado de su dolencia.

La Reina mejora rápidamente.

La salud de los Infantitos también mejora.

Un periodista: —Dicese que habrá crisis, originada por el debate de ayer.

El señor Dato: —Ustedes se ponen siempre en lo peor. Ya verán como no pasa nada.

El atentado de esta mañana

A las seis de la mañana de hoy se han presentado en el domicilio del periodista don Carlos Micó España dos señores desconocidos preguntando si podían hablar con el señor, a la criada que les había abierto la puerta.

La sirvienta ha contestado que el señorito se hallaba en cama; han insistido los desconocidos, y por fin, la criada ha pasado recado al señor Micó, que ha indicado que podían pasar a la alcoba los visitantes.

Los desconocidos han entrado en el dormitorio, y antes que se cambiaron los saludos de costumbre, uno de ellos ha disparado dos tiros contra el señor Micó.

Consumado el hecho, han emprendido vergonzosa fuga, empleando un automóvil, que les esperaba a la puerta de la casa.

Al ruido de las detonaciones, han acudido los vecinos, viendo que el señor Micó se hallaba herido.

Conducido al dispensario médico del distrito, se le han apreciado: una herida con orificio de salida en la frente, lado derecho, otra en la nariz y una contusión en el pecho, a consecuencia del rebote de una de las balas.

El juzgado se ha personado en el lugar del suceso, tomando declaración al herido.

El señor Micó ha manifestado que no conocía a los autores de la agresión.

Según se dice, el señor Micó no ignora las causas que han motivado el atentado.

Es lo cierto que el suceso se halla envuelto en el mayor misterio hasta ahora.

Palatinas.—El estado de la Reina.—Cacerías

S. M. la Reina doña Victoria se halla muy mejorada.

En la pasada noche descendió bastante la fiebre.

Los Infantitos siguen también mejorando. La audiencia militar de mañana ha quedado suspendida.

Como el estado de S. M. tiende a la mejoría S. M. el Rey no suspenderá las anunciadas cacerías, que comenzarán el día 24.

Quizás los Reyes aplacen su viaje a Sevilla.

Todo depende de la convalecencia de la Reina doña Victoria.

Madrid 19, 16'15

De Instrucción

La firma de hoy ha sido: Ascendiendo al personal de la sección Administrativa de Primera enseñanza con arreglo a los nuevos presupuestos.

En breve firmará el señor conde de Esteban Collantes los ascensos a 1.000 pesetas de los maestros que gozaban de sueldos inferiores a dicha cantidad y mejorando a aquellos maestros que disfrutaban de sueldos superiores a dicha cantidad.

De Fomento

Una comisión de concejales del ayuntamiento de Madrid ha visitado al señor Ugarte para darle las gracias por haber resuelto satisfactoriamente el expediente del pavimento de Madrid.

Otra comisión de alumnos de la Escuela de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos le ha rogado que el viaje de prácticas se realice a Panamá.

Como este viaje resultará costoso, el ministro estudia la forma de allegar recursos.

Firma de Guerra

Ascendiendo a teniente general el general de división don Ramón García Menacho.

Concediendo la gran cruz del Mérito Militar roja, pensionada, al general de brigada señor Torres Escarza-Guía.

De Hacienda

La firma ha sido: Real decreto sobre reorganización del cuerpo de Administración general del ministerio.

Aprobando las instrucciones para la formación del Registro fiscal.

Las zonas neutrales

Zaragoza.—Se celebró la última conferencia sobre el proyecto de zonas neutrales.

El presidente de la sección de Ciencias Sociales del Ateneo reunió todos los discursos, dedicando testimonio de gratitud a todos los conferenciarios.

Aplaudió la gallardía de los catalanes en defender el proyecto, lo contrario que han hecho los aragoneses residentes en Barcelona.

Manifestó que los catalanes ignoran el alcance del proyecto de zonas neutrales, pues confunden con facilidad zonas, depósitos y puertos francos.

Calificó de imprudentes ciertas manifestaciones, y terminó diciendo que el proyecto solo tiende a salvar a Cataluña de una crisis y que cese la decadencia de su puerto.

De un suceso

Se conocen pocos detalles del doble suicidio descubierto esta mañana.

En las ropas de ella se ha encontrado una carta dirigida al juez, firmada por Ambrosio y Andrea, haciendo constar que ponen fin a su existencia porque estaban penitenciados por el destino. Ruegan que no se les practique autopsia.

Se cree que se trata de una doncella de casa rica y una ayuda de cámara.

LAS CORTES

Madrid 19.

Congreso

A las tres y media abre la sesión el señor González Besada.

En el banco azul toman asiento los señores Dato, Sánchez Guerra y Ugarte.

Los tribunas muy animadas, y como ayer se nota la presencia de distinguidas damas.

Los escaños concurrenciosos. El señor Silió rectifica y comienza refutando cuanto ayer dijo el señor Sánchez Guerra.

"Legalmente—dice—no podía el Gobierno impedir la reunión de la Asamblea de diputaciones.

Se trataba de una reunión particular." (El conde de Romanones no se halla en la Cámara.)

Niega el orador que con esa reunión de diputaciones se coaccionara al Parlamento y al Gobierno.

"Se han recibido—añade el señor Silió—muchas informaciones de diputaciones sobre las zonas neutrales.

"Luego tienen derecho a informar. Como, pues, señores Dato y Sánchez Guerra no van a tener derecho a deliberar."

Alude a varios diputados castellanos como los señores Villanueva y Merino para que intervengan en el debate.

"El Gobierno dijo ayer por boca del señor Sánchez Guerra que no quería diputados resignados y sí convencidos.

Yo llevo quince meses en esta Cámara sin hacer oposición al Gobierno, y ahora se me quiere excomulgar.

He de decir que las excomuniones las lanzan los Pontífices.

Los Pontífices tienen ese derecho. Yo recuso a S. S. el señor Sánchez Guerra, como Pontífice.

El señor Sánchez Guerra insiste en sus manifestaciones de ayer.

Le ley provincial—dice—autoriza la suspensión de estas Asambleas.

Las diputaciones provinciales, para convocar a reuniones, necesitan la autorización de los gobernadores civiles. (Rumores.)

En tal sentido, la convocatoria para la Asamblea de Valladolid era ilegal.

(Nuevos rumores.) El señor Sánchez Guerra: No he de hacer caso de los rumores de gran parte de la Cámara.

(Esta se halla animadísima. El ambiente es menos hostil que ayer.)

El asunto tenía marcado carácter político. Si otra vez se hiciera la convocatoria, otra vez la suspendería.

El señor Silió: No se oye. El señor Sánchez Guerra: El criterio de S. S. implica un delito.

Repito que el Gobierno no quiere diputados de la mayoría resignados, sino convencidos.

A la resignación debe de acompañar la virtud del silencio.

El señor Ventosa interviene en nombre de los regionalistas.

Desaprueba en forma enérgica la prohibición de la Asamblea de Valladolid.

"Si aprobáramos esa prohibición, sería traicionar nuestra historia." (Muy bien.)

Defiende la reunión de las diputaciones castellanas.

Aplau

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Compañía, á las siete y media continúan los ejercicios del mes que se consagra al Purísimo Corazón de María por la Pia Unión.

Noticias militares

Incorporación: Se ha incorporado á su destino el subinspector médico don Manuel Puig Cristóbal, que presta servicio en Capitanía general y subinspección.

Revisión de comisario: Retrasada la revisión de comisario este mes por las licencias de Pascua, mañana la pasarán los cuerpos de la guarnición en la forma acostumbrada.

Juicio contradictorio: En cumplimiento de lo que dispone el reglamento, hoy se ha hecho público en la orden de la plaza el haberse abierto juicio contradictorio en el expediente para la concesión de la cruz laureada al teniente del regimiento de Wad-Ras don Carlos Ramírez Dabán por su brillante comportamiento en la posición de Kudia Ribas el 15 de octubre último.

La disgregación: Por diferentes líneas han seguido hoy saliendo contingentes para los cuerpos respectivos en la forma prevenida, y sin ocurrir ningún incidente digno de mención.

El ascenso de García Menacho: Se han recibido en Valencia telegramas particulares confirmando el rumor que acoge un periódico del próximo ascenso del general de división señor García Menacho á teniente general.

A los propietarios: Libros de cien hojas de recibos para el pago de alquileres. De venta en la administración de este periódico, al precio de una peseta.

Anginas, dificultad de tragar. Tos seca ó húmeda, cosquilleo de la laringe, afonía, ronquera, fetidez de aliento, inflamaciones de la boca y garganta. Su curación y alivio inmediato. Pastillas Cañizares. La fórmula más racionalmente científica. (Cloro-boro-sódicas mentoladas compuestas). Caja estuche, 2 reales. Venta: Droguería de la Luna, G. Contat, farmacias y droguerías, y en la de Cañizares (abierta toda la noche), y laboratorios químico y de esterilización. CABALLEROS, 63, VALENCIA

GUILLERMO E. BARTLE. BRILLO AMBROS 20 VALLENCIA. INSTALACIONES ELECTRICAS. Teléfono, núm. 1.

Aguas de Cestona. Aguas indicadas con éxito maravilloso en las enfermedades del HIGADO, INTESTINOS, RINÓN Y ESTREÑIMIENTO. Depósito en Valencia: RAMON ORTIZ, LAURIA, 10. TELEFONO 793

PARA COMPRAR BARATO MASIA. en los almacenes de saldos, calle Sangre, número 15, entreuelo, frente al Ayuntamiento. Se vende por mucho menos de su valor. Tiene huerta de regadío, secano con arbolado abundante variado y bueno Magnífica casa de campo. Finca de recreo y que renta el 7 por 100 de la cantidad por que se vende.

Hermoso Regalo. Con el fin de que todas las clases sociales conozcan los trabajos de la casa PHOTO STANDART. Mar, 18, esquina Torno de San Cristóbal, Valencia, á todos los que presenten este anuncio y cuatro pesetas, se les hará una magnífica ampliación retocada, con marco 48 x 58, y cristal. Caduca el día 21.

CONSEJOS PRACTICOS SOBRE Puericultura ó Higiene de la Infancia con 170 aforismos. Por el Dr. D. F. VIDAL SOLARES. DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS. ANTIQUO INTERIO POR OPUSCULO DE LOS HOSPITALES DE PARIS, S. O. Obra premiada en el Concurso Universal de la Infancia, celebrado en París en 1887.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA. SERVICIO A BARCELONA. SERVICIO PARA FRANCIA E ITALIA. SERVICIO A BARCELONA. Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, á las seis de la tarde. LINEA DE CANARIAS. Salidas los días 2 y 17 de cada mes, á las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi, Mogador y Canarias.

Cómo llega en los actuales momentos EL FIN DEL IMPERIO ALEMAN. Profecías de Hermann (monje de la Orden del Cister). Profecías de Maguncia (del archivo del Monasterio de Santa Hildegarda), Profecías de Flensburg. Por J. H. LAVAUR. Traducido al Castellano. Por JUAN GARCÍA VALLADOLID. De venta en todas las Librerías á 1,50 en rústica. Para recibirla por correo, añadir 0,30.

VAPORES. Servicio regular de vapores. Para Londres EL IBERIA. Para Liverpool EL ARVONIAN. Para Glasgow EL BURRIANA. Para Bristol y Cardiff EL GANANIAN. Para Newcastle EL LIVIETTA. Para New-York EL CEREJA. Para Amsterdam y Rotterdam EL MINERVA.

Alquileres. Se alquila una preciosa planta baja con varias dependencias y hermoso corral con huerto, en la calle de Verdónica, núm. 48, bajo, detrás de la misma casa primer piso izquierdo. VENTAS. Se vende una casa frente á la estación del Caballero, núms 115, y 99 de Algirés. Razon en la misma.

Servicio combinado Correos de Africa y A. Ferrer Peset y Hnos. Servicio semanal. Para CETTE (directo). Salidas fijas los días 2, 11 y 22 de cada mes. Servicio mensual. Para GENOVA (directo). Salidas fijas todos los viernes.

Casa cambio Pellicer. No existe en Santa Catalina, ni tampoco continúa en dicho local; se ha trasladado, por mejor de despacho, á la calle Colchonerías, núm. 1, (junto á la plaza de Cárlos). Ojo, aunque se diga continúa en la misma casa y gustos á precios tan reducidos como los puede tener la primera casa de este artículo, calle de Calatrava, números 1 y 2. A los corredores y agentes de negocios en Valencia y su provincia que actúen con éxito, es de vital interés, dirigirse á la lista de Correos, cédula número 22.914, dando su nombre y domicilio.

FOLLETTIN

Oscar y Amanda

dables; y habiéndose enterado de que había un destacamento en un pueblito situado á quince millas de Enniskellen, y de que el oficial que lo mandaba deseaba gustoso permular aquel puesto por otro cualquiera, solicitó ser destinado á mandar dicho destacamento, lo cual le fué concedido al punto.

—Ella será mi consuelo—pensó.—Me hablará de Adela y de su padre, con los cuales la ue sincera amistad. Cuando el joven oficial llegó á la casa de la señora Marlowe, apoyado en el brazo de su sirviente, empezaba á oscurecer.

—No lo niego, amable señora Marlowe; pero no lo está tanto que no comprenda perfectamente lo que me decís. Me hablabís de unas riquezas y unos honores que me ofreció el general, y, francamente, ó yo estoy ya completamente perdido para siempre, pues estaré rematadamente loco, ó no sé á qué honores os referís.

—Si, señora; posible es, como lo es igualmente el que fuera él mismo quien me aconsejara la farsa que hube de representar después. —¡Ah, canalla! —Pero yo os juro por mi honor, que no disfrutaré ese infame mucho tiempo de su vil acción.

—Que Adela se ha casado. —¡Que se ha casado!—exclamó Oscar, abriendo desmesuradamente los ojos,—¿con quién? —¿No lo sospecháis, desventurado? —¿Cómo! ¿Es posible que sea con... con él? —Si; con el coronel Belgrave.

—Por Dios, señora; no me martiriceis más recordándome mi flagra! —No, hijo mio—dijo la anciana con maternal cariño,—mi único desee es que reflexione en que vuestra tranquilidad y vuestra salud depende de vos mismo; que penseis en que lo hecho no tiene remedio, y que saqueis de vuestra desgracia enseñanzas provechosas, que os puedan ayudar á soportar con valor y resignación los momentos difíciles de vuestra existencia.

Las Esquelas Mortuorias. "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 de la tarde.